



Pemex era un lastre para cuentas fiscales: Reusche.

17 de Enero, 2017

Jaime Reusche, reconoció que México está haciendo lo correcto en cuanto a las políticas económicas "ya que ha habido un cambio profundo en cuanto a Pemex (Petróleos Mexicanos) que era un lastre para las cuentas fiscales. Hemos visto cómo han estado cortando gastos fuertemente, lo cual repercute negativamente en la economía, pero son gajes del oficio porque se tiene que hacer este gasto fiscal"

Este martes la calificadora Moody' s publicó un reporte sobre su perspectiva en torno a la calificación que podría obtener México (y la región).

Jaime Reusche, vicepresidente senior de Análisis de Riesgo Soberano de Moody' s Investors Service, declaró que "el año pasado estábamos un poco preocupados por la calificación de México, pero sobre todo por el deterioro que habíamos visto en la posición fiscal, en otras palabras el déficit del gobierno y el nivel de deuda.

"Lo que hemos visto del 2016, en la dinámica fue bastante más positiva en cuanto a la deudas fiscales, pero hacia finales de año, tras el resultado de las elecciones presidenciales de Estados Unidos, ahora vemos nuevos retos que no habíamos contemplado, sobretudo retos externos para la economía mexicana y que podrían repercutir de manera negativa en los ingresos de gobierno, en las cuentas fiscales y que generan nuevos retos para las autoridades mexicanas que están tratando de reducir ese déficit fiscal".

Cuestionado sobre cuáles podrían ser los riesgos de comercio internacional, el analista señaló que "es un riesgo que todo el mundo está tratando de medir, pero como todavía hay bastante incertidumbre es difícil ponerle un número sobre cuánto va a ser la repercusión en cuanto a temas de exportaciones, crecimiento. Pero lo que sí sabemos es que las políticas americanas se están tornando un poco más proteccionistas y esto puede repercutir de manera negativa en las exportaciones mexicanas, en el crecimiento en cuanto a inversiones que vienen a México.

"Hay varios datos anecdóticos de algunas empresas que han estado cancelando sus inversiones en México, y prefirieron traerlas a Estados Unidos. Entonces nuestra preocupación era que los inversionistas extranjeros fuesen a frenar sus inversiones o adoptar un modo de espera para ver cuáles eran las políticas del nuevo presidente y luego posponer, pero no cancelarlas, pero estamos viendo que se está dando esto y desde nuestro punto de vista es un riesgo más al proceso de consolidación fiscal".

Recordó que se venía muy bien en el 2016 en donde los resultados estaban haciendo positivos, pero ahora hay un poco de incertidumbre "debido a que los inversionistas locales también empiezan a dudar sobre si quieren invertir o no y poniéndole presión al gobierno mexicano.

No obstante, están reconociendo que México está haciendo lo correcto "ya que ha habido un cambio profundo en cuanto a Pemex (Petróleos Mexicanos) que era un lastre para las cuentas fiscales. Hemos visto cómo han estado cortando gastos fuertemente, lo cual repercute negativamente en la economía, pero son gajes del oficio porque se tiene que hacer este gasto fiscal y de tal manera que siga incrementándose".

Afirmó que en el caso de que se mantenga el proceso de consolidación ayudaría mucho a anclar la confianza de los inversionistas extranjeros y con ello mantener la casa en orden ante este choque que se va a dar por el exterior".